

LE PROFESSEUR PIERRE GORET

1907-1994

Le professeur Pierre Goret, l'un des membres d'honneur de l'A.E.E.M.A., est décédé le 10 juillet 1994.

Avec lui disparaît une figure emblématique de la pathologie infectieuse animale française, qu'il a incarnée et marquée de son attachante personnalité pendant trois décennies. Des hommages parus dans la Semaine Vétérinaire et dans le Recueil de médecine vétérinaire ont rappelé, le premier, plus particulièrement sa personnalité exceptionnelle, le second, la diversité de ses travaux et activités.

Travailleur infatigable, il a abordé de nombreux thèmes de recherche et tout particulièrement la maladie de Carré et la peste porcine classique. Il a rendu compte, en plus de 520 notes et articles, des résultats de ses recherches ainsi que de ses conceptions sur différents secteurs comme l'immunologie, la virologie, les zoonoses, l'épidémiologie, sans oublier les articles de formation continue ou de vulgarisation.

Elève de Panisset puis de Verge, collaborateur de Besredka puis de Macheboeuf à l'Institut Pasteur, il a été le chef de file de la microbiologie animale française pendant de nombreuses années, favorisant les vocations de bon nombre de ses élèves au sein desquels on peut citer, entre autres, Gérard Orth et Marc Girard de l'Institut Pasteur.

Il enseigna l'épidémiologie des maladies animales à une époque où elle n'était qu'un chapitre abordé au sein des monographies des maladies infectieuses et où celle des maladies non transmissibles était pratiquement ignorée. Epoque héroïque de l'épidémiologie animale, centrée sur les notions de réservoir, de vecteur, de facteurs adjuvants extrinsèques et intrinsèques, encore vierge des termes actuels de prévalence, incidence, épidémiologie descriptive, explicative, opérationnelle, odds ratio, etc.

Et il sut communiquer son enthousiasme et sa passion pour la pathologie infectieuse à ses disciples, les professeurs Joubert, Pilet, Toma et Bénét.

Conférencier hors du commun, enseignant remarquable, sachant captiver un auditoire d'étudiants et animé du souci de faire comprendre à chacun, chercheur passionné, humaniste, homme de coeur, de caractère agréable, de grande affabilité et appréciant l'humour, il a marqué tous ceux qui l'ont connu et qui conserveront de cet homme exceptionnel un souvenir lumineux.

Professeur B. Toma

Professeur Pierre GORET

